

AFRICAN UNION

الاتحاد الأفريقي



UNION AFRICAINE

UNIÃO AFRICANA

Addis Ababa, Ethiopia P. O. Box 3243 Tel; 5517 700 Fax: 5511299

Website: www.africa-union.org

DIRECTORATE OF INFORMATION AND COMMUNICATION

COMMUNIQUE DE PRESSE N°094/2011

OUVERTURE DE LA DEUXIEME RETRAITE DE L'UA SUR LA PROMOTION DE LA PAIX, DE LA SECURITE ET DE LA STABILITE

Le Caire, 4 septembre 2011 – Le deuxième Retraite de haut niveau de l'Union africaine (UA) sur la promotion de la paix, de la sécurité et de la stabilité s'est ouverte ce dimanche 4 septembre au Caire. Sous le thème «*Renforcement de la gouvernance politique pour la paix, la sécurité et la stabilité*», cette retraite qui est désormais une tradition, a pour objectif fondamental de renforcer la collaboration entre l'UA et tous ses partenaires œuvrant à la paix, la sécurité et la stabilité en Afrique. Le thème de son édition de 2011 revêt une signification particulière «*au regard des développements maintenant connus sous le nom de printemps arabe*» comme l'a indiqué le Président de la Commission de l'UA, M. Jean Ping dans son allocution d'ouverture.

Face aux soulèvements populaires, l'UA a adopté une approche nouvelle dictée par une situation inédite en privilégiant la légitimité des revendications des peuples sans pour autant sacrifier le principe de la légalité inscrite dans ses textes fondamentaux. «*L'Afrique du Nord et l'Afrique subsaharienne peuvent maintenant s'appuyer sur des expériences partagées pour édifier des systèmes politiques fondés sur le respect des libertés et l'obligation de rendre compte*». A cet égard, le Président Ping a fait part de ses attentes par rapport aux enseignements qui pourraient être tirés de l'expérience égyptienne dans l'instauration de nouvelles institutions démocratiques tout en insistant sur «*l'appropriation par l'Afrique*» des solutions mise en œuvre pour répondre aux défis de paix, de sécurité et de stabilité. Toutefois, il est opportun de rappeler que l'UA possède des instruments «*formulant des normes communes et aux standards élevés dans le domaine de la gouvernance, de la démocratie et des droits de l'homme*». Le Président Ping a saisi l'occasion offerte par cette Retraite pour réitérer son appel auprès des Etats qui ne l'ont pas encore fait à les signer et à les ratifier dans la mesure où ils «*constituent un cadre global pour des efforts systématiques en matière de prévention structurelle des conflits*».

Fidèle à l'esprit de la Retraite et à son thème, M. Ahmad Fath Allah, vice-ministre des Affaires étrangères d'Egypte, a rappelé que cette réunion est l'expression des changements positifs qui s'opèrent dans divers pays. L'Egypte a vécu cette année dans un mouvement qui tend vers un meilleur environnement pour les générations futures. A terme, des élections garantiront au peuple que sa volonté est respectée. A propos du thème de la retraite, le vice-ministre Fath Allah a indiqué que les changements en Afrique doit être en faveur des peuples sans imposer un modèle particulier. A ce sujet, il a signalé que la Libye constitue un défi et «*devons tous assister le peuple pour résoudre ce conflit*» avant de rappeler que l'Architecture africaine de paix et de sécurité (APSA) constitue l'épine dorsale des efforts de maintien de la paix et de la stabilité. L'Egypte croit au renforcement de cet outil. Le fait que son pays abrite la brigade Nord africaine de la Force africaine en attente (FAA) en atteste. Il est également crucial de renforcer les mécanismes de collaboration entre l'UA et les Nations unies a-t-il conclu.

Dans la même perspective, M. Zackarie Mhuri-Muita, Chef du bureau des Nations unies auprès de l'UA a souligné l'importance du partage d'expériences et d'analyses et celle de persévérer dans le maintien de la paix au profit des populations africaines. Sans paix, il ne saurait être question de gouvernance et cette même gouvernance est le lien qui consolide les différents aspects qui mènent vers la paix a-t-il souligné. Ainsi une gouvernance de bonne qualité permettrait de mieux prévenir les conflits et les crises. Pour des débats constructifs, il a préconisé d'aller au-delà de la question du leadership politique, des partis politiques et adopter une approche incluant davantage les populations.

Lors de la retraite qui se poursuivra jusqu'au 5 septembre, des thèmes tels que le rôle de la gouvernance dans la prévention des conflits sera abordé sous divers aspects par les participants. En guise d'introduction à la retraite, M. Jean Ping a rencontré le 3 septembre les médiateurs et les envoyés spéciaux de l'UA. Cette réunion avait pour objectif de partager les enseignements tirés des expériences sur le terrain et les outils proposés pour anticiper les crises. Lors de cette rencontre l'accent a également été mis les nouvelles menaces à la paix et à la stabilité sur le continent.

La Retraite enregistre la participation de tous les représentants et envoyés spéciaux de l'UA, les représentants des Communautés économiques régionales (CER), les membres du Groupe des sages, la société civile africaine ainsi que celle des partenaires tels que les Nations unies et l'Union européenne entre autres.

L'édition 2011 de la Retraite de haut niveau de l'Union africaine (UA) sur la promotion de la paix, de la sécurité et de la stabilité prendra fin le 5 septembre 2011. Les journalistes sont invités à prendre part à la cérémonie de clôture qui aura lieu à 16h00 à l'Hôtel Fairmont Nile City, Salle Magenta.